
 

 
 
 
 

          
 

N°31  Mars 2024 
 

 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

N°31 New Amicale des Anciens Elèves de l’EPIL Mars 2024  

Amicale des Anciens Elèves 

 

Les Membres de l’Amicale seront présents pour vous accueillir lors des Portes Ouvertes 

EN ROUTE VERS PAQUES A L’EPIL 

Mercredi 14 février dernier, le mercredi des cendres, nous sommes 

entrés dans le temps du Carême. L’occasion de nous réunir pour 

chanter, célébrer et écouter le témoignage de jeunes qui ont pu 

partager comment ils vivent leur foi. 

Un beau moment fraternel et enrichissant, à la découverte de nos 

différences mais surtout de ce qui nous rassemble : une soif de sens 

et de spiritualité dans nos existences. Le carême marque plus 

particulièrement ce temps de conversion et de préparation à la fête 

de Pâques. 

 

Merci aux jeunes et 
aux adultes pour leur 

présence. 

Bonne route vers 
Pâques ! 

 

Ce vendredi 16 février, le Conseil de la Vie Lycéenne (CVL) a organisé 

une journée sans sac. L’objectif était de venir en classe avec toutes les 

affaires mais dans un contenant amusant, nous avons pu voir défiler une 

caisse à chat, une marmite, un oreiller, un sac de golf, des valises, des 

cabas, …à noter que les élèves n’ont pas eu peur de les transporter dans 

les transports en commun ! 
 

Les enseignants étaient également invités à y participer. 
 

Tous les participants ont pu tous repartir avec des goodies. Une belle 

organisation à renouveler. 

VENEZ AVEC « TOUT SAUF UN SAC : Faites preuve d’imagination ! 
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VISITE D’UN PATRIMOINE RICHE ET VARIE ! 

Durant ce mois de février 2024, les deux groupes de 3PM Coop’ ont eu la chance 
de se rendre au Musée d’Histoire Naturelle de Lille avec leur professeur de SVT et 
professeur d’Anglais. 
 

Les élèves ont pu échanger avec un conférencier qui a pu leur expliquer la théorie 
de l’évolution de Darwin : Les espèces vivantes se transforment au fil des 
générations, certaines sont ainsi à l’origine de nouvelles espèces. D’autres 
disparaissent définitivement. La visite, évidemment, a engendré de nombreuses 
questions de la part des élèves. Quelle est la particularité des mammifères ? C’est 
quoi la sélection naturelle ? Pourquoi la girafe a-t ’elle un long cou ? Autant de 
questions qui ne sont pas restées sans réponse. Saviez-vous qu’avoir un gros nez 
était un avantage chez les nasiques ? (Singe arboricole de l’île de Bornéo). 
 

Une visite de musée, ludique, très drôle, qui a éclairé les élèves sur de nombreux 
mystères de la science. 

LA FILIERE PROFESSIONNELLE EST-ELLE ENCORE UNE VOIE DE GARAGE ? 

 
De tous temps, cette filière était dévalorisée par rapport à celles du littéraire, scientifique, économie, gestion... 

Cependant, au sein de l’EPIL ou d’autres établissements similaires, bien des jeunes ont suivi ce cursus et se 

retrouvent ou se sont retrouvés : chef d’entreprise, adjoint de direction, contremaitre, responsable… 
 

C’est pourquoi, nous voudrions vous faire partager le témoignage d’un jeune qui a été scolarisé à l’EPIL, 

dans les années 2008-2010. 
 

Si vous aussi, vous souhaitez partager votre expérience, n’hésitez pas à nous contacter par le biais de notre 

site. 

 

Je m’appelle Nicolas, j’ai été scolarisé à l’EPIL en 2ème année de Bac Pro Menuiserie Agencement et j’ai 

ensuite préparé un BTS SCBH (*), je faisais partie de la première promotion de BTS dans cet établissement. 
 

Pourquoi, je suis entré à l’EPIL ? 
 

L’école n’était pas « mon truc », « ma tasse de thé ». Mes années collèges n’étaient pas formidables, j’ai 

même dû passer par la case rattrapage. Mes parents m’ont soutenu dans cette période de réflexions et de 

choix. J’étais attiré par le dessin, j’ai visité le lycée, j’ai rencontré Mr Béghin qui m’a proposé de préparer un 

bac pro en menuiserie. 
 

Après le bac pro, pourquoi j’ai poursuivi mes études ? 
 

Mon souhait d’être dessinateur était toujours présent et le BTS allait ouvrir en septembre, je m’inscris et suis 

retenu …  

Bien sûr, ce n’est pas toujours facile, il faut s’investir, il faut fournir du travail personnel, mais l’équipe des 

enseignants est présente pour nous aider à surmonter nos difficultés. 
 

Je découvre le logiciel de dessin SEMA et je m’éclate. 

Je décroche le diplôme et je rentre dans la vie active. 

Je suis une formation complémentaire en bureau d’études. 
 

Aujourd’hui, je suis associé à un ancien compagnon et nous dirigeons un bureau d’études bois dans la Région 

de Bordeaux. 

Nous avons sept responsables de projet. 

Je suis très à l’aise dans la gestion, le management, le commerce… 
 

Je suis très reconnaissant envers mes enseignants et plus particulièrement Mrs Degroote et Decool qui m’ont 

beaucoup aidé, chacun à leur manière, un grand merci à eux. 
 

(*) Systèmes Constructifs Bois et Habitat 
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HOMMAGE A HENRI DEROUSSEAUX 

Henri DEROUSSEAUX est né en 1927, dans une famille Madeleinoise avec quatre 

enfants. 

 

Il a fait ses études à l'Ecole Professionnelle des Industries Lilloises, en période de 

guerre. 

Il a épousé une Madeleinoise, Thérèse PLUQUET, ils ont eu quatre enfants. 

 

Il a fait toute sa carrière professionnelle chez COLMANT CUVELIER. 

 

 Il faisait partie de la 29ème promotion, une promotion très soudée pendant les études, et cet esprit est resté 

présent au-delà et les camarades de promotion avaient tous plaisir à se retrouver régulièrement, ils 

participaient à toutes les manifestations de l’association, avec leurs épouses. 

Henri animait nos repas et banquets avec ses petites histoires, et plus particulièrement le Petit Bossu et les 

Fables de la fontaine. 

Malgré ses difficultés de santé, il avait réussi à nous distraire durant le banquet du centenaire de l’association 

en 2019. 

 

C’était un homme très jovial, chaleureux, qui nous 

surprenait toujours, et qui avait plaisir à nous 

recevoir chez lui. 

 

Henri a longtemps été membre du conseil d'administration 

de l’association, il a participé au développement de notre 

amicale qui comptait dans les années 80, deux mille 

adhérents. 

 

Il est décédé le 27 décembre 2023 à 96 ans. 

Son départ attriste les membres de l’amicale, c’est plus 

qu’un collègue ou un ami qui nous quitte, c’est aussi un peu 

la « mémoire » de l’association qui s’envole. 

 

Henri est un bel exemple de fidélité, de dévouement…C’est 

un « Mécano » Il restera présent dans nos mémoires. 
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PAQUES 

Pâques veut dire Passage en hébreux ; c’est ce passage que nous célébrerons. 

Pâques ; nous passerons avec Jésus des ténèbres à la lumière de la Vie. 

Pâques ; nous passerons avec Jésus de la souffrance à la délivrance.          

Pâques ; nous passerons avec Jésus de la captivité à la liberté. 

Pâques ; nous passerons avec Jésus de la mort à la vie. 

Jésus le bon berger nous ouvrira les portes de la Vie pour nous accueillir 

A Pâques, nous ne célébrerons pas seulement un événement du passé, un événement historique : 

Ce sera pour nous la confirmation que Jésus est vivant. 

Pâques donne sens à nos échecs. 

Pâques donne sens à nos ratés. 

Pâques donne sens à nos vies. 

Mais aussi pour chacun d’entre nous, chaque fête de Pâques devrait être une naissance. 

Ce n’est pas une commémoration, comme on célèbre le 11 novembre ou le 14 juillet. 

Fêter Pâques, c’est se rappeler la résurrection du Christ. Sa résurrection, c’est notre résurrection. 

Elle nous montre que la vie est plus forte que la mort, que l’amour est plus fort que la haine. 

Elle nous indique une espérance. 

Que cette fête de Pâques nous aide à vivre en ressuscités, dans nos familles, nos activités, nos lieux de 

vie, qu’elle fasse grandir encore un peu plus notre foi, notre espérance et notre charité. 
 

Daniel DEHON (51ème) 

 

Il y a quelques semaines, nous sommes entrés dans la période 

du Carême, temps de renouvellement et de conversion et 

bientôt, nous serons dans la joie de Pâques. 

 

L'arrivée du printemps 

La pluie fine descend l’échelle de longueur infinie, 

Elle s’arrête enfin sur la terre, la nature et les humains, 

Qui adorent la fraîcheur du printemps, leur bel ami, 

Et qui chantent avec joie : "Grand merci, grand merci !" 

La nature s’éveille après un long sommeil d’hiver, 

Fleurs roses de pêcher et fleurs jaunes d’ochna éclosent les premières, 

Les fleurs de bauhinie et de lys suivent de près, 

Recevant, de bon matin, des rayons de soleil, couleur de craie. 

Les hirondelles sont de retour annonçant l’arrivée du printemps, 

Des oiseaux nous font entendre leurs doux et beaux chants, 

Ils battent librement des ailes dans l’azur immense, 

Fatigués, ils se posent sur les toits et sur les branches. 

Le printemps vous rend plus heureux grâce à sa douceur, 

Vous vous sentez plus joyeux au rythme de son bon cœur, 

Vous traversez le printemps et vous additionnez un an, 

Avec tant de printemps, que vous viviez longtemps ! 

Hoàng Hoa Mai/CVN 

 


